

Historia de los inicios de Saber UCV

Varias reuniones entre el Prof. Luis Núñez, profesor-investigador de la Universidad de Los Andes (ULA) y fundador del primer repositorio institucional universitario Saber ULA, ubicada en el Parque Tecnológico de Mérida, y nuestro Gerente del Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CDCH), el Prof. Félix J. Tapia entre los años 2009 y 2011, fueron el punto de partida para crear el repositorio institucional de la Universidad Central de Venezuela (UCV) : Saber UCV, el cual tendría entre sus principales beneficios dotar a nuestra Universidad de una plataforma tecnológica de fácil uso en la cual los profesores pudieran resguardar su producción intelectual, además de otorgarle visibilidad nacional e internacional.

Al inicio de este proyecto de gran envergadura contamos con la participación de la Soc. María Alejandra Abrams, quien poseía una amplia experiencia en el ámbito de la investigación científica universitaria y venía del Programa de Promoción del Investigador (PPI) –el cual era parte de la Fundación Fondo Sistema de Promoción del Investigador (SPI), luego nombrado Observatorio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (ONCTI).

El 18/01/2010 el Directorio del CDCH dio los primeros pasos para la creación de la Oficina de Ciencia, Tecnología e Innovación, actualmente Departamento de Ciencia, Tecnología e Innovación-DCTI (aprobación que se formalizó en la sesión del Consejo Pleno de fecha 20/04/2010), bajo la coordinación de la Soc. Abrams, quien se encargó de dar a conocer el proyecto y tuvo la habilidad de gestar un equipo de trabajo *ad-honorem* con personas provenientes de varias dependencias de la UCV que recibieron su adiestramiento en el CDCH y en el Parque Tecnológico de Mérida. El equipo quedó conformado por las siguientes personas: Lic. Daniel Villavicencio y Lic. Alexander Torrealba, ambos de la Fac. de Ciencias, TSU Yraiceles Jiménez de la Fac. de Ciencias Veterinarias, Ing. Luis Romero,

personal de la Gerencia de Postgrado, Lic. Miguel Jaspe, Fac. de Farmacia, Lic^a. Surima Stanford, CDCH y Lic. Jorge J. Cruz R. por Biblioteca Central UCV.



Durante ese período se definieron los lineamientos y criterios que regirían el Repositorio, se realizó la programación de la página y las respectivas pruebas de carga de contenido, siendo *Acta Odontológica Venezolana*, *Revista de la Facultad de Ciencias Veterinarias*, *Akademos* y la *Revista de la Facultad de Farmacia* las primeras en ser cargadas en OJS (*Open Journal Systems*), así mismo se incorporaron 825 documentos, de los cuales más de 500 fueron trabajos de grado aportados por la Biblioteca Central. Progresivamente ese año y durante el 2011, se continuó la incorporación de documentos, mientras se ideaban estrategias para sumar nuevas revistas y aliados. El primero de junio del 2011 se puso en línea exitosamente Saber UCV y se llevó a cabo la presentación del proyecto al Directorio, sesión No. 21 del 20/06/2011, y al Consejo Pleno en sesión de fecha

27/06/2011. Al cierre del año 2011 éramos el Repositorio 1.523 de los 1.560 principales en el mundo.

Posterior a la partida de la Soc. Abrams a mediados del año 2012, el Lic. Jorge J. Cruz R; bibliotecólogo y con experiencia en redes sociales, asumió el reto de conducir el DCTI continuando con el desarrollo de Saber UCV. A partir de ese año se incorporan progresivamente al departamento los TSU Patricia Azuaje y Levi Galindo y los licenciados Carlos Mauricio Sáez y Diana Osorio. El Lic. Cruz creó las redes sociales para el Repositorio orientadas a contribuir con su visibilidad; estableció alianzas con Bibliotecas para colaborar en la carga de contenido, y realizó presentaciones ante distintas instancias de nuestra Alma Mater y en eventos académicos, a fin de seguir dando a conocer los objetivos y beneficios de Saber UCV, labor que continuaría hasta enero del 2015.

En el 2016, Saber UCV es un repositorio que ofrece un sinnúmero de resultados de la labor de investigación que, desde sus facultades, escuelas, postgrados, institutos de investigación, realizan los profesores de la UCV. Es una herramienta dinámica de información que en un futuro cercano permitirá realizar gestión de conocimiento y será una fuente para la ejecución de investigaciones relacionada con la productividad intelectual y Académica de la Universidad Central de Venezuela.